

大

みそかは長女の2歳の誕生日でした。イチゴが好物の娘のために、イチゴ(日置市特産)をたくさん飾ったケーキを作りました。ケーキを見るなり「出たー!」と大喜びの娘。あつという間にイチゴを平らげてしまいました(笑)。夜は我が子たちの寝かしつけで紅白も見れず、年またぎの瞬間は夫婦ともども寝過ごしてしまおうという慌たらしい年越しではありましたが、娘の最高の笑顔が見られて、うれしい一日となりました。

(かなぶんママ 東市来町 30代女性)

お便りありがとうございます。

娘さん、2歳の誕生日おめでとございます。小さいお子さんがいると、バタバタですよ。あつという間に正月休みも過ぎてしまったように感じます。それでも、子どもの笑顔を見ると幸せな気持ちになります。日置市のいちごで、また笑顔になってください。

今

年、受験のわが子。年越しも正月も熟通いで休みなし。当然私もおせちよりお雑煮よりお弁当が1番!上の子たちも同じだったので、受験生の年末年始には慣れているとはいえ、正月返上で家を出る子どもに「頑張れ」と背中を見送りました。たくさんの受験生の皆さん、3月には笑顔の花「サクラサク」ように祈っています。頑張ってください!!!

(いちごつ娘 伊集院町 40代女性)

お便りありがとうございます。

自分の学生時代を思い出してしまいました。受験シーズンには親御さんも大変ですよ。お母さまのエール、お子さんにはきつと届いていると思います。受験は団体戦です。学校、家族の皆さんで協力して、乗り切っていきましょう。受験生の皆さんに暖かな春が訪れることを祈っています。

今月のお題～年越しエピソード～

久

々に帰省した娘と楽しく年越しを：とカウントダウンが始めるとほぼ同時に娘の具合が急に悪くなり、嘔吐と下痢と腹痛で動けなくなりました。結局、救急車のお世話になり、鹿児島市内の病院へ。原因は年末忘年会で食べた物らしく、食中毒に潜伏期間があることを知りました。多くの方がゆっくり過ごすなか、昼夜問わず働いている方々がいることに気付かされ、感謝した年越しでした。

(にゃんきー 伊集院町 50代女性)

お便りありがとうございます。

食中毒に潜伏期間があるとは知りませんでした。忘れた頃に食中毒になったら、心当たりがなく、怖いですね。年末年始や夜間も働いている方々がいるからこそ、私たちの生活が成り立っていると思います。本当に頭が上がりません。そのような方々に感謝の気持ちを忘れずに生活していきたいものです。

年

末のある日、東京にいる幼なじみから突然「今帰ってきてるから、明日会わない?」と連絡が。たまたま次の日が休みだったので、本当に久しぶりに再会して旧交を温め、正月にも自宅に招いて杯を交わして楽しい時間を過ごしました。思いがけない再開で良い年末年始を迎えることができました。

(R・K 伊集院町 40代男性)

お便りありがとうございます。

急な幼なじみとの再会。お酒でも飲みながら、くだらない昔話をしたり、近況を報告し合ったりと、楽しい時間はあつという間に感じられます。大人になり、遠方の友人などは、特にそういった機会が限られてきますが、旧交は大切にしていきたいですね。

私

は今の職場の勤続年数が20年になります。60歳過ぎましたが…。とても元気に年を越えることができました。これも家族、職場の方々が支えてくれたからだと感謝しています。今年も猪突猛進で頑張ります。

(クレイサス 吹上町 60代女性)

お便りありがとうございます。

20年というと、一人の子どもが生まれてから、大人になるまでの期間ですから、とてもすごいことだと思います。周りの温かい支えがあってこそですよ。感謝の気持ちが大切です。しかし、何より元気がいちはん。今年も頑張っていきたいと思います。

例

年なら正月3が日には徳重神社に初詣に行っていました。今年も来客が多くて行けません。そこで7日に鹿児島市への用事ついでに護国神社に行くことにしました。あいにくその日は七草参りと重なり、神社は見えていながら渋滞で着くまでに1時間かかりました。

「あーあー、このついでに初詣という考えが間違っている。自分が住んでいるところを愛せよ」と反省しました。来年からは近場の徳重神社に行くことに決めました。

(かずちゃん 伊集院町 60代女性)

お便りありがとうございます。

神社、人多いですよ。私は年越しですぐに行きましたが、それでも多かったです。どんなに有名な神社やご利益のある神社よりも、いつも行っている最寄り神社がいちばん良いのかもしれない。私も「初詣は早めに済ませないと」みたいな気持ちでいたので、心改めようと思います。

今月のお題～年越しエピソード～

我

が家の年越しは毎年恒例となっていている親族での一泊温泉旅行から始まり、初詣に息子の七草参りも無事に済ませ、一年の無病息災を願ったその日の夜から家族が次々とインフルエンザにかかってしまい、約一週間布団の中で過ごしました。新年早々楽しいひとときとしんどいひとときを一気に味わいましたが、あとは上がっていいだけ！と信じて、元気に過ごしたいと思います。皆さんもインフルエンザには気をつけてください。

(UKEMAMA 東市来町 30代女性)

お便りありがとうございます。

毎年恒例の一泊温泉旅行はうらやましいですが、大忙しの年末年始でした。おっしゃるとおり、悪いことは長くは続きません。あとは上がっていただく。ご家族にとってもよい一年になることを願っています。

我

が家の年越しエピソードは長男の夜中の発熱でした。大みそかに旦那の実家で楽しい時間を過ごし帰宅しました。帰りの車中で寝てしまい、そのまま抱っこで布団へ。少し体が熱いよな。と思いつつも一時は寝ました。23時頃から熱のせいか起きてしまい、旦那と交代しながら抱っこして時計を見たら、あと3分で新年！旦那と「これで年越しだねー」と言いながらの年越しでした。翌日長男の熱は下がり、元日から元気に過ごせました。やっぱり元気が一番ですね。

(ZRSTT 東市来町 29代女性)

お便りありがとうございます。

小さいお子さんは体調崩しやすいので、大変ですよ。しかも、付きっきりで看病が必要ですよ。すぐに熱が下がったのでよかったですね。やっぱり元気が一番ですよ。

私

たち夫婦に8人目の孫が生まれました。最近3人できたなら4人目を、という声をよく耳にしていました。まさか我が子かと、自分分は3人しか子育ての経験がなく、とても不安でしたが、運よくクリスマスに産まれてくれて、餅も2回つき、正月3が日を終えて、いそいそと福岡の家へ向かいました。

(Y・T 東市来町 60代女性)

我

が家では大みそかはすき焼き×紅白が鉄板です。私が小さい頃にはおじいちゃんの家で、他界した今も実家に集まり、皆で鍋を囲みます。学生時代、県外に出ていたきょうだいも、この2年は全員が県内に戻ってきて再びにぎやかになっています。誰かが結婚するまではこの状態が続くのかな?と思いつつ、今年もまた顔ぶれ変わらず(笑)。長女である私へのプレッシャーも年々感じつつ、家族が増え、どんな立場になっても楽しめたら良いなと思っています。

(いちごハンター 伊集院町 20代女性)

お便り

ありがとうございます。家族そろって、テレビを見ながら、食事をする、まさに大みそかの醍醐味ですね。他の方からもありましたが、家族が増えたらバタバタですよ(笑)。それはそれで良いのかもしれないが、今を楽しむことが一番ですね。

今月のお題～年越しエピソード～

12

月30日、友人の久しぶりのうれしい泊りがけの来訪。おしゃべり、食事、カラオケなどで大盛り上がり。年越しまでにやりたいことは山盛り。友人が帰った後の31日の半日で何とか新年を迎える準備を整え、鍋を囲みながら今年も無事終わったことに感謝。しばし、テレビを見ながらうつつらうつら…。目が覚めるとテレビでは力ウントダウン。あっけなく平成31年の年明け。夫と新年のあいさつを交わし、恒例の夜中の初詣へ。近くの神社は他に参拝客はなく、二人でゆっくりにお参り。神社の森の上にはオリオン舞い立ちスバルはさざめく満天の星空。すがすがしい気持ちで帰宅し、年越しそばならぬ年越ししたそばを食べた平成31年の年明けでした。

(May 日吉町 50代女性)

お便り

ありがとうございます。大みそかは大忙しですが、年明けはあっけないですよ。テレビを見たり、しゃべったりしていると、「もうこんな時間か」っていつも思います。「年越ししたそば」初めて聞きました(笑)。そばを食べると年が明けると実感しますよね。

災

害の多い平成30年でしたが、「災い転じて福となつて」と祈りたい。自治会内の高齢者に来年も元気で過ごしてもらえようと共同募金補助金をいただき、そばを作りお届けしました。8人の女性で今回で5回目でした。来年も喜んでもらえるよう頑張りたいです。11月7日の元氣まつりと筋ちゃんサミット安本先生の講演笑いを混ぜて、楽しく地域が元氣になると思いました。これからできる限り続けたいです。

(まんぶく 日吉町 70代女性)

お便り

ありがとうございます。確かに昨年は災害が多かったので、今年が良い年になることを祈りたいですね。何事も元氣が一番。これからも地域を盛り上げていってください。

夫

の定年退職を機に夫の古里に戻り、17年になります。市の広報紙でシニア向け各種講座が開講されていることを知り、料理教室などで夫婦共に学んでいます。シニアの方々の元気で意欲的な姿を目の当たりにし、自分たちも負けじと活力をもらい、おかげさまで元気で楽しく余生を過ごせています。感謝！

(W・K 伊集院町 60代女性)

お便りありがとうございます。

いろいろな教室があるので、勉強になりますね。年齢に関係なく、皆さん元気で意欲的なのはいいことですね。周り方々からのパワーといちこのパワーでこれからもがんばってください。

吹

上の魅力に導かれ、再び日置市で暮らす準備を始めました。吹上だけでなく日置市内には、行ったことがない所が多数あるし、新しい店などもできて、活気の出た町をいろいろ見て回りたいです。鹿児島空港を利用することもあるので、以前のようにリムジンバスの本数が増えたらうれしいですね。

(A・Q いちき串木野市 50代男性)

お便りありがとうございます。

以前も日置市に生まれていたのでですね。新しいお店だけでなく、観光名所やイベントなどもたくさんありますので、いろいろと堪能してみてください。日置市へのお越しをお待ちしております。

フリーク

上

市来の豊年まつりについて来訪者への思いやり、いろんなイベントにビックリしました。いいですね。今年も楽しみにしています。

(R・I 東市来町 60代女性)

お便りありがとうございます。

「次も行きたい」と思わせるイベント、素晴らしいと思います。ちょっとしたスタッフの対応などで、そのイベントの印象は変わってしまいます。上市来の皆さんは、そういった対応などが自然と皆さんに染みついていられるのかもしれないね。

娘

が少し遅れのお正月に夫婦そろって帰ってきました。佐賀県で生まれ育った婿と一緒に遠見番山へ登りました。昔は湯田小よりの眺めがキューピーが寝ている様子に見える、キューピー山と呼ばれていたこと。地域活動で初日の出参拝で親子で参加、ぜんざいを食べて1年の始まりだったこと。マラソン大会で泣きながら、登ったこと。遠足でリュックサック背負って、うたいながら登ったこと。つわ取りに夢中で遊んだ古里の誇りある山での懐かしいときを過ごしていました。婿が遠見番山は黒船の見張り、のろしを上げて知らせる重要な拠点だったという話に感慨深げでした。

(キユウちゃん 伊集院町 60代女性)

お便りありがとうございます。

思い出の場所に娘さんと婿さんと行くのは感慨深いですね。婿さんもそのような場所に連れて行ってもらい、うれしいことだと思います。キューピー山と呼ばれていたとは知りませんでした。今度確認のため登ってみたいと思います。

昨 年、鹿児島市のある病院に放射性膀胱炎で入院した。ある日、隣の年配の患者さんが実習生に「昨夜は手術後痛みが続き、山本リンダのウダダ・ウダダを心の中で歌い続けた」と話すと、「そんな歌があるのですか」と実習生。更に「まだ尿管の管は抜けません」という実習生の言葉に「えっ、これつきり、これつきりもう！」と山口百恵さんの歌を口ずさみつつ、私に目配せするお隣さん。4回も手術を経験した長い入院生活ながら、伊集院町出身の看護師さん2人にも励まされ、今となってはよき思い出になったと思う。
(喜久夫ちゃん 伊集院町 70代男性)

お便りありがとうございます。
入院生活は、長く感じてしまいます。なので、ちょっとした出来事や隣の患者さんの会話などが気を紛らわしてくれるものです。それにしても、隣の患者さんは愉快な方だったんですね。同郷の看護師さんとも心強かったですね。

例 年のこと最後まで忙しい思いをしたくないので、今年は年末良い天気に恵まれたのもあって、簡単ながらも掃除もOK(?) 特別なお客さんもないようなので、気分的にのんびり、ゆつくりを心がけ、年賀状も早めに済ませました。が、やはり師走とはよく言ったもので、浮き足立っている自分に苦笑しながら、人並みには程遠いかもしれませんが、一年間の自分へのご褒美として、ささやかなご馳走をいただいて、今年の感謝と来年の家の安全を祈願して、一進一退を大切に穏やかに身の丈に合った生活が送れることを願っています。

(ミイばっばん 東市来町 70代女性)

お便りありがとうございます。
師走は忙しくても、そうでなくても、なんかそわそわしてしまいますよね。バタバタしていても、今年の反省と、来年目標を立て、区切りをつけることは大切なことです。自分自身への労いの気持ち忘れず、また1年がんばるぞと自分を鼓舞し、年を越すことで良い年を迎えられると思います。

フリーク

私 は現在妊娠中で予定日は5月1日。元号が替わる日です。平成2年生まれの私は同級生が生年月日に元年と書いているのがうらやましく感じていました。次の元号は一体何になるのでしょうかね。我が子の生年月日に元年と書いたらうれしいな。皆さん、残り少なくなつた「平成」を思いきり楽しく過ごしましょうね!
(ちびみかん 伊集院町 20代女性)

お便りありがとうございます。
新元号が待ち遠しいですね。確かに「元年」って特別な感じがしますね。平成が終わって、元号が変わると急に年を取ったように感じますよね。新元号もどうか日置市にとっても、市民の皆さまにとっても、幸多き元号となってほしいものです。

大 相撲吹上場所が吹上浜公園体育館であり、家族、娘夫婦5人で行きました。体育館内の土俵の上で、まわし姿の力士を初めて見ました。横綱白鵬をはじめ、たくさんの力士を見て、相撲を取るときは、テレビで見るより実物の方が迫力があり、感動しました。かねての取組や努力のたまものだと思えました。相撲界がさらに発展されることを祈ります。

(Y・M 伊集院町 60代女性)

お便りありがとうございます。
私も取材に行きました。ほんとに大迫力でしたね。なかでも感じたのは女性の多さでした。宮崎から1人で来ている女性もいて、相撲女子とかスーゾヨとか呼ばれているそうです。女性パワーでこれからもいっそう相撲を盛り上げてほしいです。

ま だまだ寒い日が続きますね。先日近所の河原へ散歩に行ったら、たくさん菜の花が咲いていて、とてもきれいでした。帰り道ではスミレの花を見つけ、一足早く春を身近に感じています。これから咲く春の花々が楽しみで、散歩がもっと好きになりました。

(四葉 伊集院町 20代女性)

お便りありがとうございます。

暦の上では、もう春ですね。最近車での移動が多いので、そういった自然の変化にはほとんど気付きません。たまには散歩やジョギングをして、自然とふれあう機会を作ってみたいと思います。あと、運動も兼ねて。

フリートーク

上 市来の子どもたちに感謝。スクールガードをさせていただいたことに感謝。共にスクールガードをしてくださった人たちに感謝。毎日が感謝の日暮らしです。寒くて冷たかった冬の朝、元気な笑顔と元気なあいさつでたくさん元気をもらいました。6年生(現在中学2年生)に送ってもらった写真入り寄せ書きが私の元気の源になっていきます。これからも元気で育ってください。

(睦ばあちゃん 東市来町 70代女性)

お便りありがとうございます。

冬の寒い日も、夏の暑い日も、お疲れさまです。

元気をもらっているのは、子どもたちも同じだと思います。安全に登下校できるのは、スクールガードの皆さんのおかげです。地域の方々に見守られていることへの感謝の気持ちを忘れずに成長してほしいですね。

～日置市お便り板～